

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRIPCION EN CORDOBA. DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION. FUERA FRANCO DE PORTE.
 Por un mes 8 rs.—Por trimeste e 22 id. Por un mes 10 rs.—Por trimestre 22.

seccion oficial.

—La GACETA del 25 no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Nada nuevo ocurría por las Baleares hasta el 21, fecha á que alcanzan las últimas noticias recibidas de aquellas islas.

—De Peñafiel tenemos noticia sobre el estado de las ventas de granos hechas últimamente, habiendo experimentado una baja considerable el precio del trigo que se realizó á 35 rs. fanega.

—Una correspondencia de Melilla, fecha 13 del actual, dice que en la tarde del 5 fué herido en un muslo por una bala de espingarda un oficial que se hallaba instruyendo á los soldados de su compañía. El herido fué conducido inmediatamente al hospital, donde se le estrajo el proyectil, que afortunadamente no habia tocado al hueso. Los moros frontezos, actores de esta desgracia, se muestran divididos en dos bandos, uno que desea la paz y el comercio con la plaza, y otro que no quiere mas que la guerra y el pillaje, y que continuamente están molestando á los puestos avanzados de nuestra guarnicion.

—La ereccion de una estatua que el gobierno proyecta levantar á Hernan-Cortés y que tan unánimes elogios ha merecido á la prensa, no es lo primero que se hace en honor del inmortal conquistador de la nueva España. SS. AA. RR. los duques de Montpensier compraron hace tiempo la casa donde en Castilleja de la Cuesta, á una legua de Sevilla, murió el ilustre conquistador. Esta casa ha sido reedificada, colocándose en su fachada principal el busto de Hernan-Cortés.

—El señor Pidal, embajador de España en Roma, presentó el sábado 20 las credenciales

FOLLETTIN.

REVISTA SEMANAL.

I.

Hoy tenemos que llenar un deber de galantería. Y suplicamos á nuestros lectores que nos dispensen por dirigirnos contra nuestra costumbre á una sola persona.

Hemos escrito *persona* no sabemos por qué. Pues ignoramos todavía si es una muger, un ángel ó una hada quien ha puesto entre nuestras manos lo que motiva todo lo que ireis leyendo. Los preámbulos son fastidiosos, cansados... Por eso los aborrecemos.

Y para evitar el preciso prólogo, entremos, como diria un diputado novel, de lleno en la cuestion.

II.

Me suplicais, misteriosa niña, conteste á vuestra epístola en esta revista, y os obedezco. Debo asegurar ante todo, y como hombre leal, que he cumplido vuestra *nota indicativa*.

¿Temais tal vez que á pesar del anónimo, se descubriese vuestro nombre?

Y sin embargo, yo os juro que en la brillantez del estilo, en lo profundamente apasionado de vuestra carta, en un no sé qué de amargo que adiviné en ella como la queja responde á la queja, como el moribundo escucha otro estertor, en el aroma espiritual

á Su Santidad. Así se ha sabido por despacho telegráfico.

—La inauguracion del ferro-carril de Toledo tendrá efecto, segun se asegura, en el mismo dia que se verifique la del Mediterraneo hasta Alicante.

—En el *Diario* de Barcelona del 21 leemos lo siguiente.

«Ayer, entre diez y once de la mañana, tuvo lugar un suceso orroroso en el pasaje de la Vireina que conduce desde la Rambla al mercado de la Boqueria. Un anciano de cerca de setenta años de edad, conocido por tener establecida una pequeña tienda de cintas en la inmediata calle de San Pablo, fué acometido puñal en mano, segun voz pública, por su propio sobrino, persona que cuenta treinta y tres años de edad, y recibió una profunda y al parecer mortal herida en el pecho. Acto continuo el agresor añadió un nuevo crimen al que en un momento de insensatez acababa de perpetrar, pues que con el mismo puñal intentó suicidarse, causándose dos heridas aunque no muy penetrantes. Acudieron varios dependientes de la autoridad, y tio y sobrino fueron conducidos al hospital, el primero en un estado de completo abatimiento, y el segundo poseido de tan febril escitacion que, segun noticias, fué indispensable sujetarle sobre la misma cama donde fué colocado. Se dice que se halla en un estado de enagenacion mental.»

—En el *Valenciano* del 24 leemos lo siguiente sobre el buen estado de la próxima cosecha en aquella provincia.

«Las noticias que tenemos sobre la cosecha son bien satisfactorias. Los campos presentan el aspecto mas bello y lisongero, merced á las muchas lluvias que han caido este invierno, y aunque por efecto de las mismas no se ha podido sembrar todo el terreno que ordinariamente se destina á este objeto, lo que se ha sembrado está en el mejor estado. El precio del

y dulce que va de los labios al corazon, de los labios cuando se posaron en vuestras letras, os juro que comprendo quien sois, que sé vuestro nombre.

Al leer esto el rubor ha subido á vuestro pálido rostro; temblais y se estremece vuestra pupila como presintiendo un peligro...

¿Mas no os asustais, bella escritora. ¿Quien podrá oír una palabra en el eterno murmullo de los mares?

¿Quien podrá leer vuestro nombre si está escondido en mi corazon? Oid y juzgad si acierto á responderos.

III.

Me preguntais *qué es el amor*, el amor puro, el amor que crea, que vivifica, que immortaliza, el amor de Safo, de Petrarca, de Byron, ese amor que se alimenta de sí mismo, y que vive dentro de otro amor como la esperanza vive dentro de otra esperanza?

¿Queréis conocerlo? Pues bien, ese amor tiene el cielo por rostro, las brisas son sus palabras, la noche su refugio, las lágrimas su reír.

Pues bien, ese amor es la perpétua aspiracion del alma que busca un misterio, es la estrella que dá sus fulgores á otra estrella, es el hálito dulce y perfumado de que brotó la primera mujer.

¿No habeis sentido una grata y fantástica vaguedad, cuando la luna besa vuestros ojos?

¿No habeis oido dentro de vuestro pecho una mú-

pan y de algunos otros articulos de primera necesidad sigue estando al alcance de los pobres.»

—Escriben de Viella que en el valle de Aran se habian presentado muchos franceses en busca de minas, y se creia que pronto darian principio á trabajar en una de las muchas que se calculan hoy ocultas en el valle. Por aquel término no se ha sentido el frio y sí una temperatura propia de primavera, hasta mediado este mes que empezó á nevar, cubriéndose los campos de grandes capas heladas.

—En Vitoria está haciendo un tiempo delicioso; la temperatura es primaveral y los campos se ostentan ya con la lozania y galas de mayo: por todas partes brotan las margaritas, violetas y flores dando á la campaña un aspecto en extremo risueño y embalsador. El que conozca las circunstancias del terreno de aquel pais, comprenderá el bellissimo panorama que presentarán la multitud de ribazos, colinas, sendas y acequias esmaltados y con un elegante y variado feston de flores.

—Desde que se anunció en Galicia la esposicion agricola é industrial para el verano próximo, se nota gran movimiento entre la comarca, preparándose por todas partes productos y objetos para que figuren en el certámen.

—Escriben de Plasencia que despues de una constante persecucion se habia conseguido por la Guardia civil del Torno destruir una partida de malhechores que era el terror de la comarca, si bien el gefe de ella habia conseguido mantenerse oculto en la sierra, cometiendo toda clase de crímenes, hasta que el 17 fué sorprendido por el alcalde del pueblo y algunos guardias á los que se resistió haciendo fuego con un trabuco, muriendo al fin de un tiro.

—Segun dice una correspondencia de Bolaños dirigida al *Norte de Castilla*, mas de dos

sica suave, estraña, lejanísima, cuando las olas de rio llegan en la noche á vuestro lecho como un eco producido entre los sauces?

¿No habeis conocido que las lágrimas querian subir á vuestros ojos cuando en esas horas de indefinible calma os acosan la fantasía mil y mil sombras sin color, sin contornos, que pasan en tropel y que os murmuran palabras tiernísimas que comprendéis sin oír, ecos celestiales que repetís sin saber?

Pues esa vaguedad es el amor que asoma como una azucena que comienza á abrirse.

Pues esa música es el amor que os llama... Pues ese llanto no vertido es vuestra alma que responde, que al responderle se orla de lágrimas para vestirse de pureza.

¿Sabeis ahora lo que es el amor tal como lo concibe mi fantasía, tal como lo adiviné mi alma en el despertar de la primera juventud, tal como mi corazon lo llora?

¡No! busqueis una definicion precisa, rigorosa, matemática...

El amor es un sentimiento misterioso... Y los hombres no pueden explicar el misterio como se resuelve una ecuacion, como se mide un terreno.

Mas me direis, ¿dónde está? ¿dónde podré hallarlo? Y os contestaré:

Como el espíritu de Dios, está en todas partes. Buscadlo, pues, dentro de vos misma y oiréis su cántiga suave.

Buscadlo... y dejaos arrebatar en sus alas.

meses hace que aquel pueblo viene sufriendo una epidemia *variolosa*, desarrollándose cada vez con mas intensidad. Esta erupcion, que en un principio era benigna, va tomando un caracter grave, habiendo sucumbido algunos de los atacados. A pesar de la comunicacion con los pueblos comarcanos ninguno siente los efectos del mal que se ha estacionado en aquel. De suponer es que la autoridad provincial habrá dictado cuantas medidas son necesarias en semejantes casos, para que por todos los medios higiénicos conocidos se atenúe el acrecimiento del mal.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes.

Berna 23. Dicese que el emperador de Francia ha asegurado á nuestro ministro en Paris que acaso en breve se modificará la medida relativa á pasaportes.

Paris 24. El 24 de febrero ha habido temblores de tierra en Puerto-Rico. Tambien se han estendido á la Guadalupe, Martinica, Jamaica, San Tomás y Curasao. No han ocurrido desgracias.

Los negros limítrofes á la colonia inglesa de Sierra Leona en la costa de Africa han intentado quemar la ciudad. El comodoro ingles, auxiliado por las tribus que habian permanecido fieles, bombardeó y abrasó la ciudad de Kambia, residencia del rey Barak-Licak.

El embajador de Suecia en esta capital, ha sido nombrado ministro de Negocios extranjeros de Dinamarca.

Londres 24. Pasado mañana empezará la discusion del *bill* de la India. Despues las Cámaras suspenderán sus sesiones hasta el 12 de abril. En la de los Comunes mister Milnes ha anunciado que pedirá la publicacion de la correspondencia seguida con Francia relativa á la cuestion de pasaportes.

Paris 25. Los plenipotenciarios francés, inglés, ruso y anglo-americano han escrito á un tiempo al emperador de la China, estimulándole á abrir sus pueblos y sus puertos al comercio y al trato europeo.

Londres 25. Se han recibido noticias de las islas Jónicas que las presentan en un estado de viva agitacion. Parece que la mayoria del pueblo rechaza las reformas últimamente introducidas.

—El asunto relativo á la captura de los maquinistas ingleses del vapor *Caigliari* con-

tinúa siendo objeto de los debates del Parlamento británico. En la alta Cámara, lord Lyndhurst ha levantado su voz para reclamar la libertad de aquellos prisioneros, fundándose en que basta saber las circunstancias de la aprehension de dicho buque para justificar las reclamaciones del gobierno de Londres. Lord Malmesbury, ministro de Negocios extranjeros, contestó al interpelante, limitándose á decir que el asunto se hallaba sometido al examen de los juriseconsultos de la Corona, y que su opinion serviria de regla á la conducta del gabinete.

En la Cámara de los Comunes, Mr Grawford ha interpelado tambien al gobierno con el objeto de saber si la nota dirigida por lord Malmesbury al conde Walewski, á que ha contestado satisfactoriamente este, se habia sometido, antes de presentarla oficialmente, á la aprobacion del gabinete de las Tullerías. Una suspicacia de semejante naturaleza necesitaba su correctivo; así fué que Mr. Disraeli rechazó la imputacion subrepticia que se queria suponer, y á fin de no dejar duda en el ánimo de los representantes acerca de la lealtad con que habia procedido el ministerio, dijo que el retraso aparente que habia podido notarse en la correspondencia en cuestion, no tenia otra causa que la de haber sometido el documento precitado á la aprobacion de la Reina, que á la sazón estaba en Osborne. El incidente no tuvo mas consecuencias.

—Las últimas noticias recibidas del Rio de la Plata, confirman que la insurreccion contra el gobierno habia sido reprimida. Los generales César Diaz y Monseil Freire con 70 oficiales y 315 soldados habian sido hechos prisioneros, y los dos generales y 30 oficiales, condenados á muerte. Esta sentencia fué revocada, pero como se necesitaban algunas horas para que la noticia llegase al sitio de la ejecucion, se temia que no llegara á tiempo para salvar la vida de los sentenciados. El *Morning Herald* del 17, asegura que 25 jefes han sido pasados por las armas.

—Segun la *Gaceta de Ausburgo*, diario partidario del Piamonte, el gabinete de Turin ha recibido una nota en la cual se le invita á renunciar á la actitud hostil que conserva respecto de Austria, y de consiguiente á que trate de estrechar sus relaciones con aquel imperio. El periódico alemán atribuye esta nota al gobierno inglés, lo cual no dejará de

parecer extraño á nuestros lectores, que de seguro recordarán la predileccion con que la Gran Bretaña ha mirado la politica de Cerdeña. Verdad es que era en tiempo de lord Palmerston, cuyas tendencias difieren mucho de las del actual jefe del gabinete británico; pero de todos modos se nos figura difícil que el Piamonte siga los consejos de avenencia que se le dán, decidido como se muestra á ser el protector de las ideas de independencia en Italia.

—La *Gaceta Austriaca* ha publicado un artículo notable sobre los desórdenes de las provincias turcas sublevadas, en el que condena aquella insurreccion, como así mismo la agitacion que de algun tiempo á esta parte se viene notando en Montenegro. En el concepto del periódico austriaco, el verdadero fundamento de una y otra debe atribuirse, no á la opresion de las autoridades turcas, sino á las intrigas de Rusia, version vulgar que hace dias se ha puesto en circulacion sin haber logrado hacerla correr con crédito. Acaso mas tarde se aduzcan pruebas ante cuya evidencia fuerza será juzgar el asunto de otro modo. Entretanto, es muy doloroso ver á un periódico cristiano convertido en apologista decidido de los musulmanes, que están ejerciendo sobre las desgraciadas provincias de que se trata una tiranía inaudita hace ya largo tiempo. Todo el mundo ha reconocido siempre que sus habitantes se hallaban bajo el mas cruel despotismo, y nadie ha puesto en duda la razon que les asiste para sostener la encarnizada lucha á que se ven hoy reducidos. Austria sola, que siempre abriga planes ulteriores, puede mostrarse de contrarios pensamientos, y para fundarlos no necesitaba apelar al recurso de que echamos mano, pues harto se conocen sus intenciones, y por tanto no logrará el objeto que se propone.

—El debate de la Cámara de los Comunes de Inglaterra con motivo de la interpeccion de Mr. Crawford, no ha producido resultados notables. En la misma sesion Mr. Rich pronunció un discurso contra el tratamiento infligido en la India á los sipais sublevados que han tenido la desgracia de caer en manos de las tropas británicas. Las palabras del orador suscitaron una viva discusion en la que muchos representantes se quejaron de que el ejército inglés no haya observado las instrucciones elementales del gobernador ge-

IV.
Llegó su vez á vuestra segunda pregunta.

Creo que no os quejareis de mi rigorismo cronológico.

Leo en vuestra carta— *qué será ese amor puro para un alma que viva SOLA en medio del Universo?*

Ay! que esa alma solitaria vivirá como esas pobres flores que crecen en el hueco de las peñas, sin sol, sin brisas, sin cielo...

Ay! que esa alma vagará por los desiertos de la tristeza como vagan en la noche las sombras de las niñas que mueren desdeñadas...

Amor necesita amor.

Suponed que amais y que amais sin esperanza.

Pues bien, entonces vuestro corazon se irá convirtiendo en lágrimas, entonces lo imposible de su querrela hará de vuestra vida un infinito dolor, entonces dejareis de vivir.

Y si acaso vuestra alma vive en esa soledad que aterra, que horroriza, ¿porqué no llamais á otra alma que tal vez languidece en un sueño de amor no satisfecho?

Dicen que las almas que se buscan se encuentran en su camino...

Buscad, y vuestra alma, paloma inmaculada, oirá el arrullo de otra paloma...

V.

Me habeis juzgado injustamente.

Decis que soy ateo de corazon.

¿Ateo porque dudo de esa amistad que se pregonaba por do quiera, de esa amistad que se compra y se vende, mercancía que solo se espone con un mil por ciento de ganancia?

¿Ateo porque dudo de ese amor-sarcasmo, de ese amor-moda que usan las tres cuartas partes de las mujeres, como usan un vestido cada quince dias?

¿Ateo porque no confundo la luz con la sombra, la mentira con la verdad?

Creo en la amistad como creo en mi madre.

Creo en el amor como creo en Dios.

Pero dudo de los amigos.

Pero dudo de las mugeres.

Oid: hace cuatro años mi vida fué un huracan.

Hace cuatro años amé á una muger con el amor de mil generaciones...

A la hora en que os contesto quizás ella me consagre una lágrima furtiva...

A la hora en que os contesto quizás yo la llame con la voz amarga de la desesperacion...

¡Historias de dolor!

Teneis razon en decir que cada corazon es un abismo...

Ahora llamadme ateo si así os place.

Ahora decid que está marchita la hermosa flor de mis ilusiones!

VI.

Concluyo con una súplica.

Habeis despertado recuerdos que yo habia conseguido dormir...

Habeis evocado la dolorida y adorada imagen de mis amores.

Quizás los que lean esto se rian de mi...

Quizás mañana muchas esclamarán al verme—ahí vá un fenómeno... hace cuatro años que ama!... ¡ja! Y me enseñarán unas á otras como un saltimbanqui indio enseña un cocodrilo...

Ahora bien ¿me atreveré á suplicaros, en pago de todo eso, que tomeis la pluma otra vez para escribirme?

Estrangero en el mundo, puedo decir:

Yo soy la sombra de unos amores, el eco vago de una ilusion...

entre la brisa mueren las flores, y entre la brisa de mis dolores se vá muriendo mi corazon! (1)

Que yo escuche vuestra palabra, que vuestro deseo y mi deseo se confundan en los espacios del idealismo y habeis hecho un bien sobre la tierra.

¡Es tan hermoso hacer bien!

HELIOBORO DEL BUSTO.

P. D. Público, esto vá contigo.

Ha pocos dias dos de nuestras mas hermosas y elegantes damas han tenido una horrible y desafortunada pelea.

Si supieses el porqué y los pormenores dellance, de seguro te degollabas de risa.

Vale.

(1) Yo.

neral lord Canning, y otros, por el contrario, deploraron que se hayan dado semejantes instrucciones. Despues de todo, aparece que lo dicho en la Cámara de los Comunes se redujo á repetir lo publicado por la prensa de Londres acerca del asunto, sin que de uno y otro se haya sacado provecho alguno.

—De la India diremos, con relacion al *Times*, que segun cartas de Bombay, el general Campbell debe de hallarse delante de los muros de Lucknow á la cabeza de 20,000 hombres, y bastante artilleria. Los rebeldes que todavia se calculan en número de 100,000, se habian atrincherado detrás de obras de defensa, levantadas, sin duda, durante el tiempo que han estado libres de enemigos, á pesar de lo cual no se creia que pudiesen resistir á las bocas de fuego de que dispone el ejército sitiador. Fáltanos ver si las noticias, que no dejarán de llegar pronto de Calcuta, confirman estos datos: pues como ya hemos tenido ocasion de notar mas de una vez, suele acontecer que de un punto anuncian cosas contrarias á las escritas de otro. De todos modos, deseamos ardientemente la llegada de relatos circunstanciados, porque hace largo tiempo que nos es imposible formar juicio acerca de los sucesos de aquellas regiones.

—Despues de haberse anunciado con toda formalidad que la comision europea de los principados danubianos habia terminado sus trabajos, venimos por último á parar que la noticia no era cierta. La *Correspondencia Prusiana* que la rectifica dice que no solamente se halla todavia ocupada en llevarlos á cabo, sino que ni siquiera se puede fijar cuál será el dia en que los dé fin. Otro tanto puede añadirse respecto de la reunion de la conferencia de Paris, sobre la cual nada absolutamente indican los periódicos extranjeros.

—Acaba de abrirse en el departamento de Calvados una suscripcion para regalar una espada de honor al sargento Martin Despallieres, que fué el primero que enarbó sobre los muros de Canton la bandera francesa.

—Escriben de Londres:

«El gran eclipse solar de ayer dejó muy desconcertados á los habitantes de Londres, pues á causa de lo nebuloso del tiempo no pudo verse mas que durante un segundo en Hygh Park y otros sitios abiertos, dejando asi defraudadas las esperanzas de los muchos observadores que habian hecho grandes preparativos para observar bajo todas sus fases un fenómeno que no volverá á acaecer en lo que queda de siglo. En el breve instante que se dejó ver, que fué algunos minutos despues de la una del dia, su aspecto era de lo mas brillante. La parte del disco descubierta era sumamente bella y radiante, y los raudales de luz que despedia eran visibles al ojo desnudo. Los planetas Mercurio, Venus, Júpiter, Vega, Cástor y Pollux, etc., que debieran acompañarlo, no pudieron verse á causa del denso manto de nubes suspendido sobre la metrópoli. Como á eso de la una la oscuridad era visible é imponente, y se observaba en la atmósfera esa humedad y frescura que acompañan al crepúsculo de la tarde.

—La empresa del periódico el *Times* acaba de adquirir una máquina para imprimir el diario, que tira 25,000 ejemplares por hora.

—Está llamando actualmente la atencion en Paris un sordo-mudo que escribe correctamente quince idiomas; es alemán y se llama Mosen.

—Grande es la actividad que se nota en los trabajos del campamento de Chalons. A

una distancia como de tres kilómetros se ha descubierto un manantial muy abundante de aguas potables, y ya se está estableciendo la cañeria que ha de conducir el agua al campamento mismo. El emperador ha encargado á uno de sus ayudantes, el coronel de artilleria Fave, la superior vigilancia é inspeccion de cuantos trabajos se están llevando á cabo, y este jefe tiene el encargo de informar al Emperador muy detalladamente de cuanto allí se ejecute.

—Francia figura á la cabeza de los países que se dedican á la fabricacion del azúcar de remolacha; entra en segundo lugar la Prusia, y luego la Rusia, Austria y Bélgica. La produccion total europea asciende á 300 millones de kilogramos. Esta cifra corresponde próximamente á la quinta parte de las que nos ofrecen los países que cultivan la caña de azúcar, sin contar la China cuya produccion no es posible determinar.

—En Londres sigue la importacion de plata y oro en tales términos, que ocasiona una verdadera plétora en el mercado. Últimamente se han hecho préstamos y descuentos al dos por ciento, y en algunos casos al uno y medio. La reserva del Banco llega á diez y siete millones de libras esterlinas, y todavia se aguarda un millon de Australia.

—A cuarenta ha ascendido el número de los buques de travesia que ha perdido la marina mercante de los Estados-Unidos durante el mes de febrero próximo pasado, contándose entre ellos 3 vapores, 10 fragatas, 4 barcas, 6 bergantines y 17 goletas. Además de este número han arribado á varios puertos de la costa gran número de buques con mas ó menos averias, y otros que han embarrancado ó varado y vuelto á flote. En los naufragios citados han perdido la vida sobre 70 personas y unas 20 han sido recogidas de las olas. El valor de los buques perdidos se calcula en 650,000 pesos fuertes.

—Sigue aumentando en Londres la importacion de metales preciosos. El 9 del actual se recibieron en el Banco de Inglaterra 3,000 onzas de oro, procedentes de Rusia, y 23,090 de Australia. El 10 se aguardaban mayores ingresos, y dentro de pocos dias llegará el *Anglesey*, de la misma procedencia, con 6,811 onzas. La cantidad próxima á embarcarse en aquellos puertos con destino á Inglaterra, sube á un valor de 980,000 libras esterlinas.

—A las embajadas que del reino de Siam, país gobernado por pluralidad de reyes hay actualmente en Paris, pronto habrá que agregar otra que el emperador del Japon envia á Europa. El jefe de ella, es decir, el Ferouckhan de ella, es el principe Tsi-Cuzen sobrino del emperador, y viene acompañado de treinta personas: el 5 de enero se embarcaron para la América del Norte en el puerto de Simoda, en el navio holandés fletado por la corte de Yedo, el *Samarang*; la llegada á Europa de esta embajada, será un verdadero acontecimiento.

—En el corazon de un sugeto que murió hace pocos dias en un hospital de Paris, se ha encontrado un alfiler que habia penetrado, no se sabe como, en aquel órgano, uno de los mas importantes de la vida. Es el caso que no le hacia sufrir, pues ha muerto de erisipela. Las diversas muestras que hay en el museo Dupuytren de accidentes análogos atestiguan que esto no es un hecho aislado.

—La *Prensa de Oriente* asegura que el incendio que ha destruido el palacio del gobernador de Andrinópolis, ha sido el resultado de una conspiracion tramada por los beyes.

—Hoy.—Decian nuestros abuelos «el Domingo de Ramos el que no estrena no tiene manos.» Con ello se significaba el afán de celebrar la gran solemnidad del dia de hoy. Pero como despues el lujo ha estendido demasiado su perniciosa influencia, se ha olvidado un refrán que revelaba circunstancias excepcionales, que han venido á hacerse del todo profanas y á formar el pan de cada dia.

—DISPOSICIONES ÚTILES.—Por el Sr. Gobernador de esta Provincia se ha dirigido recientemente una circular á los Alcaldes de la misma para que hagan cumplir con todo rigor las disposiciones vigentes en el importante ramo de montes.

—EL PRO Y EL CONTRA.—Hemos recibido varias cartas contradictorias, unas para que nos interese en el *mutismo* de los serenos, y otras para que defendamos el *statu quo*. La cosa no merece la pena de que se trate con el calor que se nos recomienda. Los inarmónicos gorgoros de los nocturnos vigilantes tienen impugnadores, sin que les falten defensores acérrimos, y nosotros no nos conceptuamos muy competentes en materias musicales para decidir la cuestion, que el público *dilettante* puede resolver y armonizar convenientemente.

—ALGO HABRÁ.—Las autoridades de esta provincia interesan la captura de Antonio Lopez, vecino de Aguilar.

—Y VÁ DE CUENTO.—Un labrador, agradecido á los servicios que le habia prestado cierto procurador, prometió enviarle una liebre, ya que no podia darle dinero. La liebre no parecia; y preguntándole por ella el procurador una de las veces que el labriego vino á Córdoba, contestó este:—¡Cómo! ¿No ha venido todavia?—No.—Lo extraño, porque hace dias que, yendo al soto á recojer leña, encontré una magnífica liebre, y la dije: «Anda corriendo á Córdoba á casa del procurador, y di que te envío yo.»

—NIÑO MAL CRIADO.—En el Juzgado de la Rambla se sigue causa contra el reo fugitivo Juan José Espósito, de la inclusa de aquella Villa, por vagancia y desobediencia á la autoridad.

—MINAS.—Ha sido admitido el registro de dos pertenencias de la mina de plomo argentífero titulada *El segundo potosi*, sita en el cerro de la Fuente del Hoyo, término de Santa Eufemia.

—HACER PASAR POR LAS HORCAS CAUDINAS.—Lo mismo que hacer sufrir una cruel humillacion, una afrenta; abusar de la posicion azarosa en que uno se encuentra.

Alude esta frase proverbial á la costumbre de los pueblos antiguos de Italia, entre los cuales el ejército vencedor solia hacer pasar al vencido por debajo de un yugo ú horca formada por medio de tres picas, dos hincadas en el suelo y otra en lo alto atravesada.

Esta afrenta la experimentó particularmente el ejército romano por los años 433 de Roma, 322 antes de J. C., en el consulado de Sp. Postumio, guerreando con los Samnites, pueblos del levante de aquella peninsula, cuyo general, Pancio Herencio, despues de haberles preparado una emboscada y enredado completamente en ella, obligó á las legiones romanas á entregar las armas y sujetó á cónsules, jefes y soldados á la dura suerte de desfilarse por debajo del yugo ú horca militar. Esta humillacion la sufrieron los romanos en un paso estrecho y peligroso, cerca de la ciudad de *Caudium*, y de aqui tomó esta ignominia el nombre de *horcas caudinas*.

Hoy. Stos. Casto y Doroteo, mártires, y S. Sisto III, papa.

Mañana S. Eustasio, abad y S. Siro.

Tarso, teatro de los triunfos de muchos mártires de Jesucristo, lo fué de S. Casto y S. Doroteo. Se sabe fueron crueles los tormentos que en aquella era inventaron los gentiles para martirizar á los cristianos, pues no contentándose con quemarlos y degollarlos, les daban tormentos atroces é inauditos, siendo de este modo como acabaron sus vidas ambos mártires.

Hoy reza la iglesia de la Dominica in Palmis, con rito de primera clase y color morado. —Mañana de feria, con rito simple é igual color.

Hoy y mañana no hay Jubileo.

Esta tarde habrá ejercicios en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, y predicará el Sr. Dr. D. José Benitez y Madrid, Cura ecónomo del Sigrario de la Sta. Iglesia y Catedrático del Seminario Conciliar.

Hoy segundo día del solemne septenario que á Ntra. Sra. de las Angustias se consagra en la Iglesia de S. Agustín, á las siete de la noche: predicará el Sr. D. Agustín Moreno, Rector y Cura ecónomo de la parroquial de la Magdalena. —Mañana tercer día: el Sr. D. Manuel Bravo, Director de la Casa de Socorro-Hospicio.

Hoy segundo día de Quinario al Smo. Cristo de las Penas en la iglesia parroquial de Santiago, á las 6 y 1/2 de la tarde: predicará el citado Sr. D. Agustín Moreno. —Mañana tercer día: el Sr. D. Andrés Millan, Cura teniente de la misma iglesia.

Hoy y mañana segundo y tercer día de Quinario de las Cinco Llagas en la iglesia parroquial de la Ajerquia, á las oraciones.

Hoy y mañana segundo y tercer día de Quinario á Jesus de las Penas en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones.

Mañana se celebrará una solemne función á Ntra. Sra. de la Blanca en la iglesia parroquial de la Ajerquia, á las 9 y 1/2: en la que predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca, Beneficiado de la Sta. Iglesia.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago. —Mañana Ntra. Sra. del Amparo, en su hermita.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 24 de Marzo —3 por 100 consolidado á 59,20 y el diferido á 27,20.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 26 de Marzo á igual hora del día 27.

	Faneg. s.	Precios.
Trigo.	17	42 1/2
	31	43
	31 1/2	44
	10	45
	26	45 1/2
	6	46
Cebada no hubo venta.	23 1/2	46
	8	49

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Trigo.	30	42 1/2
	64	47
	40	48

Cebada no hubo venta.

Acete fresco dentro de la ciudad á 42: id en los molinos á 35: Jabon blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento á 36 cuartos libra.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 37 á 53 Cebada de 26 á 00: Aceite en la Calzada á 34: para consumo á 42.

MÁLAGA.—Trigo de 38 á 61: Cebada de 17 á 22: Maiz de 36 á 38: Garvanzos de 76 á 113: Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112. Aceite á 36.

GRANADA.—Trigo de 48 á 56 rs.: Cebada de 22 á 25: Habas de 39 á 41.

Avisos.

—VENTA. La del Cortijo llamado de Telléz, situado á media legua de la villa de Aguilar, provincia de Córdoba, cuya

cabida consta de 431 fanegas 4 celemines de tierra en trece suertes, inmediatas las unas á las otras, pobladas muchas de ellas con 2000 encinas y choparros, cuyo terreno ha sido desmontado, habiendo quedado la tierra limpia y en disposicion de dar buenos productos sembrándola.

Está situado en el centro de los infinitos lagares que hay en los Moriles, é inmediato á muy afamado titulado de los Naranjos, cuyos vinos han tomado un valor extraordinario y tienen un crédito Europeo. La mayor parte de sus tierras son muy apropiadas para viñas de la misma calidad é igual mérito que la del indicado de los Naranjos, y la mayor parte del resto de sus tierras para plantar hermosos garrotales, siendo el edificio del cortijo muy á propósito para hacer en él, con

Devocionarios y Semaneros Santos.

En el despacho de este periódico calle de la Librería núm. 4. se acaba de recibir un gran surtido de Semaneros y Devocionarios, cuyos títulos son: Diamante del Cristiano, Muger Católica, Pasionaria, y otros muchos, con magníficas encuadernaciones en nacar, marfil, búfalo, terciopelo de varios colores, chagrin, tafilete; y todos á precios escésivamente módicos.

—BACALAO DE ESCOCIA. Se acaba de recibir un gran surtido de éste y otras clases en la droguería nueva, plaza de las Cañas casas de D. Pedro Gorrindo, y también hay un excelente surtido de inciensos y estoraques á precios arreglados. 4—1

—SEMANEROS SANTOS. Propios para caballeros. Se hallan de venta con magníficas encuadernaciones en el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 2.

—PASTOS. En la dehesa de Campo Alto se admiten desde el día ganados de todas clases acogidos á precios convencionales. Su dueño D. José Losada. 4—1

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, catres y cueros ingleses superiores magníficas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras á 10, 12, 14, 16, 18 y 0 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafilete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Armas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cabos de agua por horas.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbas espólines, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro á de hoja de lata. Limas y escofinas.

Guadañas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la esposicion de Londres.

poco costo, una fábrica de molino y un lagar, por su grande estension.

La persona á quien acomode su adquisicion, y quiera entararse de las demás condiciones de la venta, puede avistarse con el procurador de estos juzgados D. Rafael Martínez Hidalgo, calle de D. Rodrigo núm. 10, apoderado del Exmo. Sr. propietario del mismo, quien está dispuesto á realizar su venta por justa tasacion pericial, uno nombrado por cada parte y un tercero en discordia caso de haberla. 4—1

—VENTA. Se vende la casa conocida por la de la Adelfa, sita en el barrio de los Tejares; quien quisiere comprarla puede acudir á esta redaccion donde se dará razon. 4—1

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Tapetes de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Alfileres para zapateros.

Espanjas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Estano fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruag y otros muchos usos.

Escobas, bandejas y azafa es superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. F. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores Pando Acha y Compañía, dueños del dicho

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—ALMONEDA. La hay de varios muebles, sillas de caoba, y sofás, en la calle puerta del Perdon núm. 45 esquina á la calle del Baño. 6—4

—ARRENDAMIENTO. El cortijo tierras y heredamiento nombrado Jaro Alto, situado en la Campiña de este término y compuesto de 684 fanegas de tierra, del marco y estatal de esta capital, todas de aprovechamiento: se arrienda para desde 1.º de Enero del año próximo de 1859.

Las personas á quienes convenga su arrendamiento podrán avistarse en esta Ciudad con D. Rafael de Martos, calle de Sarabias número 46. 4—2

—ARENCONES superiores, procedentes de Gibraltar: en casa de D. José Ballesteros, calle Almonas núm. 52 y se vende el barril que contiene 200, á 120 rs. y por piezas á 6 ctos. 4—2

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858

Imprenta y Litografía de D. Faustó Garcia Tena, Editor.